
Ayuda Memoria 
Reunión Comisión regional para la competitividad del aguacate de altura 

10 de noviembre de 2015 
 
Participantes: 

1. Guillermo Flores Marchena, Director Regional  
2. Omar Somarribas, Coordinador PITTA aguacate 
3. Alvaro Coto Álvarez, Coordinador Regional SFE 
4. Edgardo De La Vega Moncada, Representante CNP 
5. Carlos Gamboa, Representante APACOOP 
6. Heiner Abarca Árias, Representante Frutales de Llano Bonito 
7. Francisco Elizondo Ureña, Representante titular CAC Tarrazú 
8. Estefanía Ureña, Representante FRUTALCOOP 
9. Eduard Portuguez Umaña, CAC Desamparados 
10. Marvin Garbanzo, MAG Dota 

 
 
Lugar: Oficina de la Asociación de Frutales de Llano Bonito 
 
Agenda de reunión: 

1. Lectura y aprobación acta del 13 de octubre 2015. 
2. Presentación CNP sobre la continuidad de propuesta para la implementación del eje de 

comercialización, inserto en el “Plan estratégico del aguacate de altura” para el 2015. 
3. Presentación del SFE sobre la propuesta de implementación del eje de viveros, inserto 

en el “Plan estratégico del aguacate de altura” para el 2015.  
4. Presentación de Omar Somarribas sobre la propuesta de implementación del eje de 

Investigación inserto en el “Plan estratégico del aguacate de altura” para el 2015.   
5. Coordinar detalles sobre presentación del sello de aguacate. 
6. Asuntos varios.  

 
 
Acuerdos 
 

1. Guillermo Flores se compromete a solicitar al INTA presentación del proyecto de 
zonificación con FUNDECOOPERACION 

2. Edgardo De La Vega coordinará con Arlyne Alfaro la exposición de la próxima reunión 
el punto 8 del plan estratégico “Potencial del de abasto de producción del aguacate y 
su comercialización” 

3. Alberto Montero se le solicitará ver la posibilidad del reglamento técnico, basado en lo 
trabajado en la norma de INTECO y el CODEX Alimentarius 

4. Se habló de la posibilidad de establecer un banco de germoplasma con fondos PRIICA 
5. El SFE coordinará hacer un manual de vivero 
6. Se le solicitará al INTA una investigación sobre tipos de sustratos a utilizar en la 

producción de viveros 
7. Omar Somarribas hará la presentación del eje de investigación en la próxima reunión 



 
 
 
Pendientes de la reunión anterior: 

1. Alberto Montero se comprometió a realizar indagación ante el Ministerio de Hacienda 
y MEIC con referencia a los controles que puedan tener para evitar la sub facturación 
de las importaciones de aguacate.  

2. Alberto Montero se comprometió a invitar a funcionarios del Bac San José a la reunión 
del mes de noviembre, para que expongan su propuesta de recursos en apoyo al 
sector productor de aguacate. 
 

 
Próxima reunión de Comisión: 
Se acordó realizar la próxima reunión el 8 de Diciembre a partir de las 9:00 a.m. en las 
instalaciones de APACOOP R.L.  


